



4月27日、大森学区連絡協議会主催の懇親会が大森会館3階ホールで開催された。コロナ禍のため5年ぶりの開催となったが、従来通り守山区内の官公庁の首長・役職者及び大森中学校・小学校校長、教頭という協賛者や、大森学区の発展向上を図って



発行所
大森学区自治会
大同連絡協議会
発行人 白井礼司
〒463-0021
名古屋守山区大森四丁目206-1
大森コミュニティセンター内
☎798-6003



いままです」との挨拶があり、続いて来賓の守山区役所鈴木竜也区政部長が「昨年の天王祭は印象深く、今年の郷まつりも楽しみです。また守山区将来ビジョンに基づき『人と自然の調和する元氣あふれるまち守山』を目指して活動しますのでご協力をお願いします」と挨拶された。

また、大森中学校加藤文博校長及び大森小学校栗本和明校長から、子ども達に対する愛情に満ちた挨拶もあった。

そして、小木曾淳大森消防団長の音頭による乾杯の後、立食パーティとなった。会場の中央には、さまざまなおードブルが並び、アルコール類も提供されて、和やかな雰囲気でも弾んでいた。今年度は守山区の多くの役所の長が交代となり、あちこちで初対面の挨拶と名刺交換もなされていた。久々の出会いもあったよう

大森学区自治会ホームページ

今年度4月から地域の支えあい事業としての「ねこの手」が開始となった。この取り組みは、独居老人や高齢者夫婦が日常生活でちょっとした困りごとがあった時、地域のボランティアの協力で解決しようというプロジェクトである。

今年度4月からの地域の支えあい事業としての「ねこの手」が開始となった。この取り組みは、独居老人や高齢者夫婦が日常生活でちょっとした困りごとがあった時、地域のボランティアの協力で解決しようというプロジェクトである。



地域支えあい事業「ねこの手」スタート
お困りごとありませんか？ 大きな事は出来ませんが、お手伝いさせていただきます

カーテン・ジュタン専門店
マル ジュウ
インテリア丸重
守山区八剣1-506
瀬戸街道八剣バス停西50m
☎(052) 798-0133

和生菓子・慶事・佛事
御菓子司 **大泉堂**
守山区大森三丁目601番地
TEL 798-0350

第69回大森学区運動会

子どもから大人まで熱戦！ 藪田町が連覇



5月12日、大森小学校グラウンドで第69回大森学区大運動会が開催された。前日に準備された会場には早朝から町内会ごとにテントが張り、曇り空ではあったが、集合した各町内の面々からは早くも熱気が感じられるような雰囲気である。

9時30分、小木曾淳大会副委員長の開会宣言があり、国旗掲揚、白井礼司大会委員長挨拶、来賓挨拶、優勝旗返還と続いて運動会がスタートした。

準備体操が終わって、最初の競技は、小学1・2・3年生による玉入れ。児童たちは懸命に球を投げ、拾い、また投げていた。

小学4・5・6年生と中学生以上の二部に分かれて行われた竹取合戦では、砂埃が舞うほどの熱戦で、観客を大いに沸かせた。

町内対抗となる綱引きやリレーの予選も行われ、午前の部の終了時点で参加9チームの得点がすべて3点で並んだ。

昼休みにはお楽しみ抽選会が行われ、当選した方々が喜んで景品を手に入れた。

午後の部が始まると、まず綱引きの決勝があり、町内の応援が一気に盛り上がった。結果は大森三丁目が大森一丁目目を圧倒して勝利。その後は二人三脚障害物レース。息のピッタリ合った親子、歩幅が最後まで合わなかった友達同士など、微笑ましい光景を見せてくれてほっと一息である。

最終決戦の町内対抗リレーは、藪田町の走者が圧倒的な走りやバトンをつないで、女子・男子ともに1位となり、この得点で優勝を勝ち取り、連覇を達成した。

興奮がさめやらぬ中、表彰式が行われ、1位の藪田町に優勝旗と賞状・賞金、2位の大森三丁目と3位の大森二丁目が授けられた。

森四丁目には賞状と賞金が贈られた。

国旗が降ろされて、飯野道彦大会副委員長の閉会のことで大森学区大運動会は無事に終了となった。



大森二丁目第2町内会会長 豊田 治男

新町内会長の決意

この度大森二丁目第2町内会長の職を引き継ぎました豊田です、私は生まれも育ちも大字大森字西中島、現在の藪田一丁目です。(今は大森二丁目に住んでいますが)今まで棒の手や火縄銃の鉄砲隊として、地元のお祭りに参加したことはあるものの、地域活動に参加したことはほぼ皆無でした。

そろそろ何らかの地域貢献をしなくては、という思いから会長職を引き継ぐこととしました。微力ながら自治会活動に寄与する所存でありますので、ご支援ご協力宜しくお願い致します。



元郷一丁目町内会会長 向井 由紀

この度、元郷一丁目の町内会長を務めさせて頂く事になりました向井由紀です。この町に住んで35年になります。運動会・お祭・ソフトボール、敬老会などの楽しいイベントも多くあり、沢山の方が楽しく参加されて、とてもいい町だなあと思っています。自治会の皆様の御尽力のすごさにも感謝して、自分のできる事を頑張りますので、宜しくお願い致します。

大森学区の皆様、この度今尻町内会長を務めさせて頂きたく思います。大森学区に越えてきて10年になります。緑が多く静かで住みやすいこの町がとても好きです。2年の任期の間、しっかりと見聞きし、この大森学区に息づく者として、地域の皆様のお役に立てるよう努力いたします。

毎月30の日は交通安全指導員として、街頭で皆様へ挨拶できることを楽しみにしております。それでは皆様、よろしくお願いたします。



今尻町内会長 長嶋 健太

令和6年度 大森学区連絡協議会委員名簿

役職	氏名	団体名
会長	白井 礼司	自治会会長
	梅本 孝也	区政協力委員会委員長
	藤井 義弘	区政協力委員会書記・会計
副会長	浦野 道雄	自治会副会長
	山田 豊明	自治会書記・会計
	小山 幹男	自治会(大森一丁目第1)
	吉原 良一	自治会(大森一丁目第2)
	志水 芳春	自治会(大森一丁目第3)
	小澤 博	自治会(大森二丁目第1)
	豊田 治男	自治会(大森二丁目第2)
	大和 要	自治会(大森二丁目第3)
	加藤 忍	自治会(大森三丁目第1)
監事	白井 敬三	自治会(大森三丁目第2)
	浅見 民雄	自治会(大森四丁目第1)
	白井 友明	自治会(大森四丁目第2)
監事	清水 馨	自治会(大森四丁目第3)
	新美 信之	自治会(藪田町)
	向井 由紀	自治会(元郷一丁目)
	奥山 紳一郎	自治会(大森西住宅)
	米澤 澄昭	自治会(大森東住宅)
	梶田 睦	自治会(元郷二丁目)
	川口 登喜夫	自治会(脇田町)
	長嶋 健太	自治会(今尻町)
	寺田 正子	民生委員・児童委員協議会会長
副会長	飯野 道彦	老人クラブ連合会会長
	湯本 三平	保健環境委員会会長
	小木曾 淳	大森消防団団長
	小林 宗善	大森中PTA副会長(学区担当)
	水野 有喜乃	大森小PTA副会長(学区担当)
	岡田 憲二	スポーツ推進委員代表
	浅井 博	大森商工振興会副会長
	宇佐美 要子	コミセン運営委員会総務
	酒井 智敏	大森共存会副会長

すし・ふぐ・らなぎ・活魚料理・仕出し

本店 守山区大森三丁目 2015 ☎ 052-798-2408
 ナゴヤドーム店 東区大幸南1-1-1 ナゴヤドーム3F ☎ 052-719-2221

お祝花・お供花・稽古花・園芸用品

守山区大森八剣バス停前
 TEL 798-9148・0412

人と自然が調和する
元気あふれるまちへ



名古屋市長 守山区長
小島康裕

本年四月一日付で、守山区長を拝命いたしました小島でございます。大森学区の皆様におか

新任 挨拶
安心・安全なまちへ

して、歴史と伝統文化が受け継がれているほか、学区大運動会や盆踊り大会、コミセン祭り、自然

点推進学区として、パトロールやキャンペーンに取り組んでいただきました。防犯においては、防犯パトロールの入門講座を学区で開催していただいたほか、学区行事での啓発やのぼり旗掲出により、侵入盗や自動車盗の対策に積極的に取り組んでいただきました。また、大森学区自治会のホームページを立ち上げて地域の行事や活動、行政からの情報を広報していただいています。このように地域ぐるみで安心・安全で快適なまちづくりを推進していただくとともに、広報にも力を入れていただいております。さて、守山区では、今年度からの五年間を新たな計画期間として「第二期 守山区将来ビジョン」を策定しました。引き続き、「人と自然の調和する 元気あふれるまち 守山」を基本理念とし、「安心・安全で快適に暮らせるまち」「誰もがいきいきと健やかに暮らせるまち」「魅力と活力にあふれ愛着を感じるまち」を目指して、区民の皆様と

関係機関と
緊密に連携



守山警察署長
前田 慎次

ともに様々な施策を進めてまいります。大森学区の皆様には、今後も区政運営にご理解とご協力を賜りますようお願いいたします。本年3月29日付で、守山警察署長に着任した前田です。守山警察署での勤務は初めてですが、歴史と伝統のある守山警察署で勤務させていただくことになり、身が引き締まる思いです。大森学区の皆様には、平素から警察行政の各般にわたり、ご理解とご協力を賜り、心からお礼を申し上げます。前任者同様、管内の皆様の声に耳を傾けながら、区役所を始め、関係機関と緊密に連携し、守山警察署管内の安全・安心を確立するために尽力していきたく考えています。また、管内の犯罪発生

安心・安全で住みやすい
まちづくりのための尽力



守山土木事務所長
佐橋 友裕

本年4月の異動で守山土木事務所長に着任しました佐橋でございます。土木事務所は、道路や河川・水路、公園の維持管理を行っております。皆さまには、平素より格別のご理解とご協力を賜り、心から御礼申し上げます。私にとって守山区は、市役所に入庁して最初に道路工事の設計をした思い出の地ですが、20年以上が経過し、宅地化が進んだ街並みに当時との違いを感じているところで、区内では昨年度も新

状況や交通事故の発生状況を始め、皆様に知っていただきたい情報についても、引き続き、積極的に発信してまいります。今後も署員一同、管内の治安を維持するため、全力で取り組んでまいりますので、引き続きのご支援とご協力をよろしくお願いいたします。

持続可能な
名古屋の実現へ



守山環境事業所長
中川 淳

4月1日付で守山環境事業所長になりました中川です。大森学区の皆様には、日頃からごみの減量や資源化の推進にご理解とご

しい道路が開通し、名鉄瀬戸線の高架化まであと僅かとなるなど、私どもの仕事も少しですが、今後の守山区の発展に繋がればと願っています。また、大森地区は、今年5年に1度の開催となる大森郷祭を始め、歴史と地域の結びつきを大切にされている地域だと感じており、そんな歴史ある地域のまちづくりに少しでもお役に立てればと考えております。

私自身は、3年前まで守山区地域力推進係長として様々な地域活動でお世話になりました。昨年度の守山区内のごみ収集量は、区民の皆様のご協力もあり、前年度比48%の減少となりました。今年度より、プラスチックのみでできた「プラスチック製品」を「プラスチック製容器包装」と合わせて「プラスチック資源」として一括収集しリサイクルする取り組みが始まりました。持続可能な名古屋を実現していくための大切な取り組みとなりますので、ご協力のほどお願い申し上げます。今年「大森郷祭」が開催されます、歴史と伝統のあるこの大森の地に当事業所もごさいます。職員一同、地域の皆様に取り添いながら業務にあたりますので、引き続きご支援賜りますようお願い申し上げます。

内科・消化器科・リハビリテーション科

志水クリニック

院長 志水 明浩

守山区大森一丁目204 ☎798-1311(代)

診療時間
平日 午前 9:00~12:00
午後 4:30~ 7:30
土曜 午前 9:00~12:00
休診日 水・土曜午後
日曜・祝日

とみた歯科クリニック

とみた 歯科クリニック

☎ご予約・お問い合わせ
052-799-0120

歯科 小児歯科 矯正歯科 歯科口腔外科

診療時間	月	火	水	木	金	土
8:40~12:30	●	●	●	●	●	●
14:00~18:00	●	●	●	●	●	●

休診日：木曜日、日曜日、祝祭日
〒463-0021 名古屋市長守山区大森1-2412

新任挨拶

災害に備える、地域の安全を見守る



守山消防署長

水野角栄

本年4月1日付けで、守山消防署長に就任しました水野角栄でございます。

大森学区の皆様におかれましては、日頃から防火、防災活動に熱心にお取り組みいただき誠にありがとうございます。

さて、守山区内での火災ですが、本年も住宅火災を中心として多くの火災が発生しており、1名の方が火災によりお亡くなりになっております。そのため、住宅火災警報器設置などの火災予防を推進し、火災による死者発生防止を図っていきたく考えております。また、本年元旦には甚大な被害をもたらした石

川県能登半島地震の発生4月には豊後水道を震源とする激しい地震が発生しており、この地域でも南海トラフ巨大地震の発生も危惧されています。地域の皆様におかれましては、命を守る対策を進めてください。とりわけ地震による家具転倒防止などにもぜひ取り組んでいただき被害の軽減に備えていただきますようお願いいたします。

守山消防署では署員一丸となり、地域の安心・安全のために取り組んでまいりますので、今後ともご支援、ご協力をお願いいたします。

総合水防訓練 229名が参加 実践的訓練で 災害に備える

5月26日、守山区総合水防訓練が矢田川左岸の大森橋下流で行われた。参加者は守山消防署員26名、守山区内の消防団員190名（大森消防団からは10名）、そして守山区役所など関係者を加えて229名



救命ボートの組立て

となった。

訓練は、梅雨前線と南海上の低気圧からの湿った空気で市内全域に大雨が降り、守山区内で総雨量400mmに達し、矢田川が急激に増水して堤防を越水する危険が生じたという想定で行われた。

消防団員は3つの中隊に分かれて、「改良積土の工法」、「トンパックによる積土の工法」、救命ボートの組立て訓練を実施した。

訓練後、災害本部長の小島康裕守山区長は、講評として、平成23年の台風15号による庄内川水系の越水から得た教訓を述べ、訓練の重要性が強調された。

大森消防団総会

更なる訓練を続け、学区の防災に努める

令和6年度大森消防団総会が5月26日午後5時より大森コミュニティセンターで開かれた。大森学区自治会からも白井礼司会長をはじめとする役員等7名が参加した。

小木曾淳団長は冒頭の挨拶で、自治会の消防団活動への理解と協力への謝辞とともに、今後も更に実力を伸ばすための訓練を続け、学区の防災に努める旨が力強く述べられ、また、団員の欠員募集への協力依頼もなされた。

続いて、令和5年度の表彰者の発表、同じく行事・活動報告、そして令和6年度の行事・活動計画が発表された。



声高らかに万歳三唱

心のための活動に対する感謝の言葉があり、梅本孝也区政協力委員長の方歳三唱で締めくくられた。

〈大森コミュニティセンター〉

♪趣味・教養等の講座案内♪

【午前：9時～12時 午後：1時～5時 夜間：6時～9時】

ホームページアドレス <https://www.omjichi.com> 2024.4.24現在

趣味・教養等の講座名	実施日	時間	趣味・教養等の講座名	実施日	時間
村松オカリナクラブ	月1・3	午前	大森フラ(フラダンス)	木1・3	午前
	水2・4	午前	絵手紙教室	木1・3	午前
ばらの会(麻雀)	月	午後	囲碁の会	木1・3	午後
和の会(書道)	月1・2・4	午後	岳風会(詩吟)	金	午前
ヨガ教室	月	夜間	大森ストレッチ	金	午前
キッズダンスサークル	月	夜間	幽玄玉華書道会	金	午前
パッチワークの会	火	午前	翠鳳社(書道)	金	午後
	木2・4	午前	ヨガサークル	金2・4	午後
フォークダンスやよい会	火	午後	榎ストレッチ教室	土	午前
児童英語クラブ	火	午後	アトリエせるくる	土1・4	午前・午後
	水	夜間	Yumi's Garden (フラワーアレンジメント)	土4	午後
トールペインティング	水3	午前	歌声サロン	日3	午前
健康体操	水	午前	サロンなごみ	水2	午後
一心(空手)	水	午後・夜間			
後藤速算教室	水	午後・夜間	連絡協議会定例会(4~7月11月3月)	土2	夜間
	金	午後・夜間	自治会定例会(8月は休会)	(6月2月は土3)	
杉村教室(カラオケ)	水1・3	午後	老人クラブ連合会定例会	金2	午前
REKA英会話	水2・4	午後	民生委員児童委員協議会定例会	水3	午後
	木	午後	保健環境委員会定例会	土3	午前

●講座についてのお問い合わせはコミセン事務室まで ☎052-798-6003

一般土木・生コン販売・産業廃棄物処理業



矢田川建設株式会社 YADAGAWA CONSTRUCTION CO.,LTD.

大森五丁目1114番地 ☎052(798)1180代表

中日新聞大森専売店

大橋新聞店

大森二丁目2715番地 ☎798-0084

自立して学び、
人間力を高める
生徒の育成



大森中学校 校長

加藤 丈博

4月に大森中学校長として赴任いたしました加藤丈博です。よろしくお願ひいたします。

日頃は本校の教育活動にご理解とご協力をいただき誠にありがとうございます。

子どもを育む

新任 新挨拶

と、歴史ある地域の中で、多くの方々から大切に見守られて育っているのがよく分かり、この地域の温かさを実感しております。

さて、昨年度「ナゴヤ学びのコンパス」が策定され、名古屋市教育が大きく変わろうとしています。本校でも教育目標

を「自律しながら学び続け、人間力を高めることができる生徒の育成」として、自ら考えて行動でき、他者を思いやれる生徒の育成に努めてまいります。また、「キャリアナビゲーター」の配置、教室以外の居場所「フオレストルーム」の整備が実施され、キャリア教育や教室に入れない生徒の学び支援の充実が図られます。

今後とも本校の教育活動にお力添えをいただきますよう、よろしくお願ひ申し上げます。

地域との関わりを大事に、新たな風も取り入れる！



大森小学校 教頭

深澤 雅基

本年度、大森小学校に教頭として赴任いたしました「運動大好き！お肉大好き！」深澤雅基と申します。大森小学校は、創立から150年を超える歴史のある学校だと聞きま

した。また、今年は5年に1度の「大森郷祭り」が開催される年であると感じ、とても楽しみにしています。

こちらに着任して、ゼロの日には多くの地域の方が交差点等に立ち、子どもや学区の安全を見守ってくださる姿、入学式には地域の方が参加して学校行事の写真を撮りに来てくださる姿を見て、温かい地域に支えられ子どもたちが安心して生活していることを実感しました。この歴史と伝統のある大森小学校をよりよくするため、よいものは引き継ぎつつ、時代の変化に合わせた新たな風も少しずつ取り入れ、地域との関わりを大切にしたいと考えるまいります。今後、大森小学校の学校教育にご理解とご協力をいただきますようお願い申し上げます。



自分の言葉で表現し、
人との関わりを
楽しむ園児を



大森保育園 園長

柴田 綾弥

本年度、太白区の上ノ池保育園より大森保育園に着任いたしました柴田綾弥と申します。どうぞよろしくお願ひいたします。

ここ大森地区は自然に恵まれ、受け継がれる伝統文化もあり、とても魅力ある地域だと感じています。このような魅力溢れる地域の中で、開所以来長年にわたり地域の皆様に支えていただいておりますこと感謝申し上げます。

今年度のグランドデザインは「自分なりの言葉で気持ちを表現し、人との関わりを楽しもう」です。言葉で伝える楽しさ心地よさ、相手の話を聞く大切さを感じることができるよう、子ども達一人一人を受け止めていき

たいと考えております。令和3年より開始しました、エリア支援保育所事業におきましては、今後も子育て家庭の皆様が安心して子育てができるようお手伝いをさせていただきます。

これからも、地域に愛される保育園を目指して参ります。今後とも、ご指導ご鞭撻の程、よろしくお願ひいたします。



元気な声が響く
大森小学校あいさつ運動

ゴールデンウィーク明けの5月7日の朝、大森小学校で「あいさつ運動」が行われた。大森学区自治会の役員や青少年育成協議会の委員18名が大森コミセンに集合し、「あいさつ運動実施中」と書かれた幟旗を手に、大森小学校の正門、西門、南西交差点の3か所に分かれて立った。そして栗本和明校長、深澤雅基教頭、担任の先生方とともに、分団登校する児童たちへ「お早うございます」と大きな声で挨拶を交わした。あいにくの雨模様であったが、児童たちも傘の中から元気な声で挨拶に返っていた。この運動期間中だけでなく、道で顔を合わせたときにはいつでも気軽に挨拶を交わせるようになることを期待したい。

セレモニーホール Ceremony Hall
紫雲殿 守山離宮
名古屋守山区八剣2-914
052-798-4401

美和ロック代行店
錠・鍵・分解・修理交換致します。
やつるぎ金物
052-798-0210
守山区八剣一丁目1406番地

大森小学校 入学式
初々しい
いっぱいの56名



ピカピカのランドセル

4月8日、大森小学校の入学式が行われた。満開の桜の下を、大きなランドセルを背負った56名の新入生が、保護者に手をつながら正門をくぐった。初々しいいっぱいの新入生たちは、担当の先生に誘導されて体育館に入場した。緊張した面持ちの子もいればリラックスした子もいる。栗本和明校長がその名字にちなんだ「栗のぬいぐるみ」を掲げながら自己紹介をし「きちんと挨拶ができること」「自分のことは自分で言うこと」



「困ったことがあればすぐにそれを周りの人に伝えること」という大事な3つのことを話された。木戸真吾令和5年度PTA会長からは「初めてのことに失敗を恐れずチャレンジしてください」との応援の言葉があり、新入生たちは真剣に耳を傾けていた。その後、各クラスに分かれて担任の先生と対面し、先生に引率されて体育館から退場し、入学式は幕を閉じた。

大森中学校入学式
何のために学び、学んだことをどう活かす

4月9日大森中学校の体育館で入学式が行われ



新しい学校生活が始まります！

3年生が掲げるクラス名記載のプラカードに続き、144名の新入生が入場すると、保護者席から大きな拍手が響いた。新入生は、新しい学校生活に胸を膨らませているように見える。中学校生活のスタートである。加藤丈博校長から「学校は学ぶ場所、何のために学ぶのか、学んだことをどう活かすのか、それを自分で考えることが重要」との言葉が新入生に贈られた。そして、来賓等の紹介、代表生徒の宣誓が行われ、式は終了した。

この度、大森小学校のPTA会長を務めさせていただきたくこととなりました。村瀬と申します。昨年度から縁あつてPTA活動に携わることとなり、本年度は会長という重責を担うことで、身の引き締まる思いであります。さて、世間ではコロナ禍を経て、今まで以上に「働き方改革」が求めら



大森小学校PTA会長 村瀬 健一

できる人が、できる時に、できる事を

式の後、あるご夫妻は小学生から中学生になり、子どもも大きく変わったように思われます。クラスも増えて新しい友達もできることでしょ。多くの知識を得て、広い視野で物事が見える子になってほしいと思います」と話されていた。これからの3年間、生徒たちの成長していく姿を見守りたい。



大森中学校PTA会長 白井 伸也

明るく、楽しく、開かれたPTA

本年度も本校のPTA活動にご理解とご協力をよろしくお願い致します。いっしょに活動して、いっしょに成長して、いっしょに楽しみます。本年度も本校のPTA活動にご理解とご協力をよろしくお願い致します。

PTAの会長となりました白井伸也と申します。日頃は、PTA活動及び子ども達への見守りにご協力いただきありがとうございます。本年度、大森中学校は創立50周年を迎えました。この節目にPTA会長を任せていただき身が引き締まる思いです。この歴史ある大森の地でPTA活動を通じ地域の皆様と情報を共有し合い、子ども達がより良い環境で生活できるよう努力したいと思っております。私自身は大森学区の人間ではございませんが、何卒ご指導の程よろしくお願致します。 昨今、PTAのあり方が問われておりますが、我々は活動内容を見直し、「とにかく明るく、楽しく、開かれたPTA」をモットーに執行部一同、より効率的に、より子ども達の為に活動をいたします。今後もPTAの活動のご理解ご協力をお願いいたします。

DUSKIN 安心と笑顔でさわやかな暮らしをサポート
喜びのタネをまこう
プロのおそうじ ServicEMASTER.
家事の代行 merry maids.
名古屋守山区大森2丁目104
0120-032384

車の総合病院
車検・修理・钣金・販売
民間車検工場 (有) 美鈴自動車工場
大森2丁目102番地 TEL798-1451
国内全メーカー対応 お気軽にご相談ください

桜舞う、笑顔あふれる一日！ 雨池公園桜まつりレポート

大森商工振興会・守山商工会主催の第35回雨池公園桜まつりが4月6日に開催された。公園内の桜も満開となり、天気にも恵まれて、多くの家族連れや若者たちで大変な賑わいとなった。

30以上の出店が並び、たこ焼き・イカ焼き・焼き鳥などのおいし誘われて、大勢の客が集っていた。桜の木の下に敷物を敷いて宴会気分を楽しんでいるグループもあれば、友人同士で食べ歩きながら楽しそうに話している姿もあり、それぞれに春の一日を満喫していた。

午後1時からハイライイトである「お楽しみ福引抽選会」が始まり、抽選会場には長い列ができた。1等賞の「高級和牛



3月19日、大森小学校で第77回の卒業式が行われた。55名の卒業生が、



全員で校歌を唄う

55名の門出を祝福 大森小学校卒業式

慣れない羽織袴やスーツ姿で、緊張しながらも元気に体育館に集った。

5年ぶりにマスクなしのすがすがしい表情が揃っている。

全員で国歌斉唱したあと、卒業生が一人ずつ「将来の自分」を発表し、栗本校長より卒業証書が渡された。栗本和明校長からは「変化はチャンス、小学校卒業という変化をチャンスにしてください」

30以上の出店が並び、たこ焼き・イカ焼き・焼き鳥などのおいし誘われて、大勢の客が集っていた。桜の木の下に敷物を敷いて宴会気分を楽しんでいるグループもあれば、友人同士で食べ歩きながら楽しそうに話している姿もあり、それぞれに春の一日を満喫していた。

どの言葉が卒業生たちへ贈られ、新たな一歩を踏み出す卒業生に勇気を与えた。続いて臼井礼司自治会長は祝辞で、米沢藩9代藩主上杉鷹山の「成せばなる成さねばならぬ何事も成らぬは人の為さぬなりけり」との言葉を引用し、目標に向かって努力することが大事だと語られた。そして卒業生全員が校歌を斉唱し、続いて「門出の言葉」を順々につなぎ、参列した父兄や先生の涙を誘った。式の後、卒業生は先生方が作る花のアーチをくぐり学校を後にした。

大森小学校 交通指導感謝の会



2月26日朝、大森小学校体育館で「交通指導感謝の会」が開かれた。

今年の招待者は、交通指導員の酒井基美さん、子ども安全パトロール隊の鈴木敏邦さん、そして大森学区連絡協議会臼井礼司会長である。

体育館に集まった児童が歓迎アーチを作り、そこをくぐって3名が登場した。そして代表委員会のメンバーから、感謝状

「肉」を当てようと、抽選のガラガラを回す手に力がこもっていた。みんなが楽しむ中、横断歩道や大森北小学校の臨時駐車場などでキビキビと人や車を誘導をしていた消防団員の方々には頭が下がる思いである。

と花鉢が手渡された。書きの手紙も添えられ、毎日の活動に感謝の気持ちが伝えられた。

最後に、児童全員が「ありがとうの花」の歌を斉唱し、交通指導員やパトロール隊の尽力に改めて感謝の意が表され、会は終了となった。

交通指導員やパトロール隊のメンバーは、児童

春の火災予防運動実施



令和6年3月1日より7日にかけて、全国で「春の火災予防運動」が実施された。

毎年行われているこの運動の目的は、火災を起こさないための啓発活動を通じて、地域住民の火災予防への意識が高まり、火災防止の取り組みが強化されることを目標としたものである。

大森学区では、期間中大森消防団と自治会が協力して防火・防犯パトロールを展開した。夜8時から約1時間、



広報車で夜間パトロール

大森消防団員と自治会メンバーが、消防団の広報車に同乗し、学区内を巡回しながら、マイクを通じて火災予防や防犯について呼びかけた。パトロール後には、消防団員と当日担当した自治会メンバーとの交流も行った。



歓迎アーチに感激！

の安全のために、毎日見守り活動を行っている。これからもみんなが無事故でありますように！

内科・循環器内科・小児科

よねづ内科クリニック

守山区大森1丁目2017番地
☎768-0007

	月	火	水	木	金	土
AM9:00~12:00	○	○	○	○	○	○
PM4:00~7:00	○	○	○	○	○	○

休診日 / 木曜午後・土曜午後・日曜・祝日

OA機器・一般文具・事務機器・事務用品
印刷(名刺・伝票)・印鑑・ゴム印

文具ショップ ピーエス

株プリントシステム
守山区大森4丁目201番地
☎798-5140
FAX 798-9510

大森郷祭り



歴史と伝統が織りなす5年に一度の大祭

大森あれこれ(11)

大森地区(大森・大森北・天子田の3学区)で、5年に一度行われている「大森郷祭り」が、今秋10月20日(日)に開催されます。

その起源は、江戸時代の宝暦年間に大森村を始めとする近隣の11カ村で行われていた「龍泉寺馬の塔(おまん」と言われています。その後、江戸、明治、大正、昭和と時代を経ながらも「大森合宿」としてその伝統が守られてきました。

そして昭和59年(1984)に「第1回大森郷祭り」が開催され、5年に1度の大祭として続いています。

今回は、5年前を振り返る形で「大森郷祭り」を紹介したいと思います。

祭りの朝：準備と練習

午前4時過ぎ、まだ暗い大森小学校のグラウンドに馬5頭が到着します。早速各嶋(東・西・中・新田・向)の「馬隊」がそれぞれに馬の引き回しを行います。この引き回しは、馬と人が互いに慣れるための重要な準備です。それから馬の背に標具(だし)を取り付けます。標具は「馬簾(パレン)」という飾りからなり、竹を縦割りし、三色(赤・緑・白)の和紙を貼ったものを何本も束ねた華やかなものです。

この「馬隊」は厄年の者が担当し、9月頃より毎週日曜日に川長牧場に出向き、引き廻し練習をしています。祭り当日は、赤い鉢巻きに扇を差して、弁慶格子の半纏と力帯などをつけた出で立ちで、馬を率いて町内を巡ります。

行列の出発と巡行

8時20分から大森小学校で出発式が行われ、8時45分に行列がスタートします。総勢500名に及ぶ大行列は、総指揮、幟半(しはん)持ち、毛槍持ち、笠脱ぎ、杖付き、中割



5嶋の棒の手隊↓4嶋の棒の手隊(向嶋には棒の手隊はありません)・大森あれこれ(8)↓大森あれこれ(10)・「大森あれこれ」の写真の見出しに「巻藁に提灯をつけた山車」と記しましたが、巻藁ではなく鉄の輪でした。

訂正して、お詫びいたします
前号(143号)の記事に誤りがありました。次のように訂正するとともにお詫び申し上げます。
・5ページ3段目6行目
5嶋の棒の手隊↓4嶋の棒の手隊(向嶋には棒の手隊はありません)
・大森あれこれ(8)↓大森あれこれ(10)
・「大森あれこれ」の写真の見出しに「巻藁に提灯をつけた山車」と記しましたが、巻藁ではなく鉄の輪でした。

編集委員
白井 友明 白井 洋行
白井 礼司 梅本 孝也
浦野 道雄 志水 芳春
鈴木 忠宣 山田 豊明
大和 要 吉原 良一
(五十音順)

▼今度も行事は、盆踊り、敬老会、町内対抗ソフトボール大会、自然散策の会、自主防災訓練と予定されている。多くの皆さんの参加を得て、どの行事も盛り上げることを期待したい。
(山田豊明)

(なかわり)、鉄砲隊、棒の手隊、馬隊の順に進みます。小学校を出発した行列は、東嶋宿→雨池公園→新田嶋宿→守山警察署→矢田川大森橋→天子田公園→向嶋宿と進み、下市場公園で一斉に昼食休憩をとります。その後、五反田公園→西嶋宿→中嶋宿へと進み、最後の八剣神社へ概ね午後1時30分頃到着します。

鉄砲隊と棒の手隊

警固の「鉄砲隊」は100名ほどの陣容で、火縄銃を持ち、道中8箇所(雨池堤防や矢田川堤防など)で発砲します。火薬を取り扱うので、鉄砲隊長の指揮の下、整然と行動しなければなりません。火縄銃は個人所有となっていて、銃砲刀剣類登録所持が必要です。黒の陣笠、黄色鉢巻き、黒半纏、胸には「かざきり」という金の刺繍付きの飾りを付けた格好で練り歩きます。100名もの鉄砲隊が発砲する様は、その大音響と相俟って迫力満点です。

同じく警固の「棒の手隊」は、各嶋で伝統技能を受け継いでいる師匠のもと、青年や子ども達が練習を重ね、大森検藤流棒の手保存会としてその伝統を継承しています。郷祭りでは、各嶋の「宿」の前などで奉納演武を行います。衣装は白鉢巻き、かざきり、黒半纏、たすき掛けで、棒、刀、鎌などを持って練り歩きます。

行列の進行と駆け馬

「中割」は、行列がよどみなく進むよう誘導・整理を行い、常に掛け声を出して行列を盛り上げます。各嶋から2名ずつの計10名で、人目を引く仮装をし、行列の前へ後ろへと動き回ります。



「馬隊」は、途中7箇所「駆け馬」をします。人馬が一体となって駆け抜ける姿はまさに圧巻です。

行列は最後の八剣神社に午後1時30分頃到着します。ここで飾り馬を奉納し、火縄銃の発砲、棒の手の奉納演武、最後に餅投げが行われ、郷祭りは幕を閉じます。

郷祭り人形の展示

現在、大森小学校南校舎の一室に、平成3年に当時の6年生児童が粘土で作った郷祭りの人形が展示されています。生き生きとした表情の人形たちをぜひご覧ください。見学希望の方は大森学区自治会(052-798-6003)までご連絡ください。

守山区学区対抗OBソフトボール大会
令和6年度守山区学区対抗OBソフトボール大会が4月7日、14日の両日、守山区仮設ソフトボール場で行われた。7日が予選、14日が決勝である。
昨年度はおしくも準優勝であった大森学区だが、今年度は残念ながら予選で森孝西に13対5で敗退となってしまった。優勝は吉根学区である。来年度の雪辱を期待したい。

退任町内会長のご紹介
今年度左記3名の町内会長が退任されました。皆さまの献身的なご尽力に感謝いたしますとともに、今後も自治会活動へのご支援をよろしくお願ひ申し上げます。
☆大森二丁目第2町内会 酒井桂一
☆元郷一丁目町内会 勅使河原伸二
☆今尻町町内会 加島 徹(敬称略)

この文章の作成にあたっては、大森共存会発行「わが郷土大森郷祭りの歴史を参考にさせてもらいました。」

編集後記

▼今年度は、守山区の多くの役所で、いわゆるトップの方の交代があり、皆さんからいただいた挨拶文で多くのページが埋まった。いずれの文章にも就任に当たったの決意表明が込められているので、是非ご一読を！
▼4月に開催した懇親会ではそれらの方々にも参加いただき、パーティも盛会となった。(1ページ参照)お互いにこれまで築いてきた協力関係を継続し、更に発展させていきたいものである。
▼恒例の学区大運動会も大盛況であった。綱引きやリレーといった町内対抗競技では、大きな声の応援が飛びかい、それを浴びた選手達も精一杯力を振り絞っていた。